
  
 

 
Beschlussauszug 

aus der 
31. Sitzung des Bauausschusses Usedom zusammen mit dem Haupt-

ausschuss  
vom 27.11.2023 

 
Top 5 Vorstellung des neuen Eigentümers der Biogasanlage 
 
 
Herr Hannemann betritt um 15.10 Uhr den Sitzungssaal. Somit sind 6 von 7 Bauausschussmit-
gliedern anwesend. 
 
Herr Dr. Schartow stellt die Anwesenden vor. Frau Zibell ist Unternehmensberaterin/Energiebe-
raterin in der LMS Agrarberatung GmbH. Herr Schachel ist Sachverständiger und Betreuer von 
Biogasanlagen und für die Planung zuständig. 
 
Frau Zibell erklärt, dass die bestehende Biogasanlage optimiert werden kann. Zurzeit läuft die 
Anlage nicht auf volle Auslastung. Öffentliche Gebäude (Schule, Kita, Wohnblocks) könnten an-
geschlossen und mit Gas versorgt werden. 
Genügend Rohstoffe wären vorhanden, den erhöhten Bedarf abzudecken.  
 
Die Stadtvertreter und Bauausschussmitglieder sind besorgt darüber, dass der LKW-Verkehr zu 
noch größerer Belastung in Welzin werden wird, wenn die Kapazitäten erhöht werden.   
Frau Zibell und Herr Dr. Schartow antworten auf weitere Fragen der Anwesenden. 
Der neue Eigentümer und Betreiber der Biogasanlage bietet die Unterbreitung von Lösungsvor-
schlägen an. So könnte für die Entlastung der LKW-Fahrten in Mellenthin ein Silo angelegt wer-
den, aus dem dann täglich ein LKW Material für die Beschickung der Anlage anliefert. 
 
Abschließend erklärt Herr Dr. Schartow, dass er als Unternehmer seit Jahren den Agrarbetrieb 
mit dem Bewusstsein der großen Verantwortung für die Region führt. In dieser Runde galt es sich 
nochmals vorzustellen und zu bitten, dass die Stadt Usedom der Entwicklung und Weiterführung 
der Biogasanlage wohlwollend gegenübersteht. Die Aufstellung eines B-Planes wäre der nächste 
Schritt dazu. 
Herr Schultz und Herr Hagemann bedanken sich für die Ausführungen. 
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